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二零一九年九月二十日  

葵青區議會  

社區重點及其他社區健康項目督導委員會  

第一次會議記錄 (二零一九 )  

 

日期：二零一九年九月二十日  

時間：上午十一時三十分至中午十二時十七分  

地點：葵青民政事務處會議室  

 

出席者 出席時間 離席時間 

羅競成議員，BBS，MH 

(主席 )  

會議開始  會議結束  

譚惠珍議員，MH  

(副主席 ) 

會議開始  會議結束  

朱麗玲議員  會議開始  會議結束  

郭芙蓉議員  會議開始  會議結束  

許祺祥議員  會議開始  會議結束  

林翠玲議員，MH  會議開始  會議結束  

李志強議員，MH  會議開始  會議結束  

梁志成議員  會議開始  十二時十分  

梁錦威議員  會議開始  會議結束  

梁偉文議員，MH  會議開始  會議結束  

李世隆議員  十一時四十三分  會議結束  

鮑銘康議員  會議開始  會議結束  

黃潤達議員  十一時四十二分  會議結束  

黃炳權議員  會議開始  十二時十七分  

黃耀聰議員，MH  會議開始  十二時十二分  

   

列席者 

嚴憶萱女士  葵青民政事務助理專員  

張詠絲女士  

王春美教授  

高級聯絡主任 (二 ) 

香港大學牙醫學院 (牙科公共衞生學 )教授  

羅文江先生  

鍾凱喬女士  

羅安宜先生  

陳少權先生  

黃雪盈女士  

梁淑卿女士  

仁濟醫院董事局發展部助理經理  

仁濟醫院董事局發展部助理  

仁濟醫院董事局發展部助理  

葵青安全社區及健康城市協會總經理  

葵青安全社區及健康城市協會行政經理  

葵青安全社區及健康城市協會計劃經理  
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黃芷敏女士  （秘書）  行政主任（社區重點項目）  

李相河先生  社區健康主任  

  

缺席者   

張慧晶議員  

林紹輝議員  

劉美璐議員  

盧婉婷議員  

潘志成議員，MH 

徐曉杰議員  

周偉雄議員  

梁子穎議員  

吳家超議員  

（因事告假）  

（因事告假）  

（因事告假）  

（因事告假）  

（因事告假）  

（因事告假）  

（沒有告假）  

（沒有告假）  

（沒有告假）  

 

歡迎詞  

 

 主席歡迎與會者出席社區重點及其他社區健康項目督導委

員會二零一九年第一次會議。  

 

2.  主席告知與會者，張慧晶議員、盧婉婷議員、徐曉杰議員、

林紹輝議員、潘志成議員及劉美璐議員，因事未能出席是次會議，

並已書面請假，其中劉美璐議員已授權梁偉文議員於會上代替她

投票。委員一致通過他們的告假申請。  

 

討論事項  

 

進度匯報及監察最新情況  

(社區重點及其他社區健康項目文件第 1/R/2019 號 )  

 

3.  葵青民政事務助理專員簡介上述文件。  

 

4.  許祺祥議員就文件中第三項提及的審核報告，向秘書處索

取副本，並希望王春美教授就相關報告簡述須注意之事項。另外，

許議員向秘書處詢問文件中提及的投訴個案之詳細內容。  

 

5.  許祺祥議員、黃潤達議員及梁錦威議員查詢牙科護理服務、

眼睛專科醫生診症及白內障手術資助計劃的服務目標人次未能

達標的原因。   
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6.  梁錦威議員查詢牙科護理服務現時的輪候情況。  

 

7.  助理專員綜合回應如下：  

 

(i) 秘書處可向議員提供英文版本的審核報告副本。  

 

（會後註：葵青民政事務處已於同年十一月七日向許祺祥議員提

供有關報告。）  

 

(ii)  就牙科護理服務的輪候情況，助理專員表示現時尚有

逾一千名申請者正在輪候接受服務，民政處亦有相應

措施處理部分申請者輪候時間過長的情況。  

 

(iii)  就牙科護理服務的目標人次方面，助理專員解釋服務

期尚有 17 個月，因此仍有充裕時間去達標。  

 

(iv)  就眼睛健康服務的目標人次方面，助理專員解釋專科

醫生診症的服務水平未能達標有多種原因，包括申請

者視力健康問題並非嚴重、服務轉介率低以及服務使

用者不願接受專科醫生診症等情況。  

 

(v) 就白內障手術資助計劃的目標人次方面，助理專員解

釋比較計劃初期，過去半年的需求已有所增加；計劃

亦已放寬規限，讓同為葵青區居民及「耀眼行動」的

受惠者申請資助。  

 

8.  秘書處回應投訴個案詳情如下：  

 

(i) 本年四月份第一個投訴個案，事主投訴佩戴活動牙托

不舒適及有流血，仁濟醫院負責牙醫已解釋佩戴牙托

需要時間適應，事主表示理解。  

 

(ii)  本年四月份第二個投訴個案，事主投訴佩戴活動牙托

不舒適，事主事後同樣理解佩戴牙托需要時間適應。  

 

(iii)  本年七月份的投訴個案，事主投訴涉事博愛醫院負責

牙醫並無替他鑲配牙橋，惟 X 光照片顯示牙醫已為他

鑲配。院方早前亦曾替事主製作臨時牙托，惟他配戴
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後感不適，多次調整無效，院方願退回事主私人付費

的臨時牙托。投訴亦已處理。  

 

9.  王教授回應審核報告的用途，並建議仁濟醫院的牙醫撰寫

紀錄時需更清晰及仔細，秘書處亦可以在文件中更詳細地反映審

核報告的結果。  

 

10.  許祺祥議員提出以下查詢及建議：  

 

(i) 現時有否提供適時措施以協助一些在配製活動牙托時

遇到困難的服務使用者；  

 

(ii)  就審核報告的結果檢視服務監察的方式；及  

 

(iii)  會否調整白內障手術資助計劃的資格從而讓更多人受

惠。  

 

11.  助理專員綜合回應如下：  

 

(i) 就佩戴牙托問題，助理專員解釋長者佩戴全新牙托出

現不適的情況屬正常，院方亦會耐心為病人調整。而現

時秘書處接到任何申請者或院方的查詢，均會作個別

跟進及處理；  

 

(ii)  有關定期檢討項目進展的問題，助理專員表示秘書處

本身已有既定機制檢視項目的進展，現會考慮如何向

區議員匯報情況；及  

 

(iii)  就白內障手術資助計劃的目標人次方面，助理專員補

充當初訂定目標數字或稍高，現時會因應社區需求作

適度調整。  

 

12.  助理專員補充其中一名牙科車牙醫即將離職，仁濟醫院或

需聘請兼職牙醫維持服務進度。  
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牙科護理服務新抽籤及申請安排  

(社區重點及其他社區健康項目文件第 2/D/2019 號 )  

 

13.  助理專員簡介上述文件。  

 

14.  議員就區議會選舉期間協助葵青區市民遞交申請表格或轉

介居民參加流感疫苗服務，向民政專員查詢會否觸犯選舉指引。 

 

（會後註：秘書處就委員的查詢已於同年十月三日作出回覆。） 

 

15.  議員綜合反對將合資格申請組別擴大至 50 歲或以上，並建

議應擴大至 55 歲或以上較為合適。  

 

16.  許祺祥議員建議先完成提供服務予現時仍輪候的逾一千名

申請者，才再決定是否擴大合資格的年齡組別。  

 

17.  梁偉民議員建議取消抽籤形式，以「先報先得」的方法去處

理所有合資格申請者；而且不同意 60 歲或以上的申請者可獲優

先處理，建議凡年滿 55 歲或以上申請者應一視同仁地處理。  

 

18. 黃潤達議員詢問是否確定每次抽籤會先優先抽出合資格 60

歲或以上申請者。  

 

19. 主席表示現時合資格輪候人士逾 1 100 人，但當中不少可能

已透過「關愛基金」接受牙科護理服務，因此實際輪候人士或許

更少。  

 

20.  助理專員綜合回應如下：  

 

(i) 現時合資格輪候人士數目約 1 200 人，但每次正式抽籤

的抽出正選人數為 1 300 人，因此秘書處希望未雨綢

繆，以防出現申請人數不足的情況；  

 

(ii)  就議員關注的考慮，建議將合資格申請組別擴大至 55

歲或以上，將來再按情況作適時調整；  

 

(iii)  建議繼續沿用抽籤而非「先報先得」的形式安排向申

請者提供服務，而且秘書處一直有向議員諮詢採用其
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他額外措施以防申請者輪候時間過長；及  

 

(iv)  其他建議亦可於下屆區議會會議內商討。  

 

21.  主席總結將合資格申請組別擴大至 55 歲或以上，而 60 歲

或以上申請者是否優先處理的方案交由秘書處繼續跟進。  

 

（會後註：文件第 2/D/2019 號中所建議的靈活抽籤安排及擴大合

資格組別至 55 歲或以上合資格人士申請安排已於同年九月二十

七日以傳閱方式通過。秘書處已於同年十月三日向區議員發出最

新版本的＜申請表格＞及＜申請須知＞。）  

 

22.  主席宣佈，由於會議人數少於法定人數，會議改為座談會進

行。  

 

（座談會記錄請參閱附件。）  

 

社區重點及其他社區健康項目督導委員會  

二零一九年十一月   
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二零一九年九月二十日  

葵青區議會  

社區重點及其他社區健康項目督導委員會  

座談會記錄  

 

日期：二零一九年九月二十日  

時間：中午十二時十七分至十二時四十五分  

地點：葵青民政事務處會議室  

 

討論文件  

 

葵青安全社區及健康城市協會  –  延續服務工作計劃  

(社區重點項目及其他社區健康項目文件第 3/D/2019 號) 

 

23.  葵青安全社區及健康城市協會（下稱「協會」）總經理陳少

權先生介紹文件。  

 

24.  許祺祥議員建議協會可考慮將社區對各類服務的意見上載

至網上，給予議員作參考用途，以回應社區需求。  

 

25.  黃潤達議員詢問延續工作計劃內所提供的服務，會否與地

區康健中心的服務重複。  

 

26.  助理專員回應指民政處與協會一直有緊密聯繫，從而回應

社區對各類服務的需求，將來亦可考慮將數據分享予議員。有關

服務重疊的問題，協會延續服務工作計劃所提供的服務並不會與

地區康健中心重複。  

 

（會後註：文件第 3/D/2019 號中協會所建議的延續服務工作計劃

及財政預算，和 2019-20 財政年度工作計劃及財政預算修訂建議

已於同年九月二十七日以傳閱方式通過。秘書處已於同年十月三

日向區議員發出最新版本的＜申請表格＞及＜申請須知＞。）  

 

其他事項 

 

27. 助理專員補充現時正使用葵青社區參與計劃撥款的兩個機

構，即仁愛堂與博愛醫院，已於本年九月向民政處申請於撥款不

變的情況下，將加強牙科護理服務由今年年尾延長至明年二月底，
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務求將區議會換屆導致撥款申請程序的影響減少。是項申請已獲

主席批准。  

 

下次會議日期  

 

28. 下次會議日期及時間容後決定。  

 

社區重點及其他社區健康項目督導委員會  

二零一九年十一月  

 


